

Nombre de alumno: Francisco Guzmán Rueda

Nombre del profesor: Hugo Adalberto santiesteban Paniagua

Nombre del trabajo: ensayo del paquete económico

Materia: macroeconomía

Carrera: Contaduría publica

Grado: sexto cuatrimestre

Ocosingo Chiapas a 07 de junio de 2020.

INTRODUCCION

En este trabajo, se pretende abordar el tema del paquete económico, principalmente los elementos que incluye y lo estructura, así como las bases fundamentales y su finalidad en el ámbito de la macroeconomía siendo esta, una rama muy importante de la economía, donde los economistas realizan estudios de manera global de los ingresos y egresos.

Así mismo, para que las autoridades tengan acceso a la información económica que se genera en un ejercicio fiscal y durante que ejercen sus funciones para la toma de decisiones económicas y del desarrollo social

PAQUETE ECONOMICO

El paquete económico contiene tres elementos fundamentales para calcular los ingresos y egresos públicos en un ejercicio fiscal: la iniciativa de ley de ingresos de la federación, proyecto de presupuestos de egresos de la federación y los criterios generales de política económica.

Según la ley federal de presupuesto y responsabilidad hacendaria, la elaboración de la ley de ingresos de la federación en el paquete económico por parte del ejecutivo federal, tiene un cierto proceso que considerar, al realizar la presentación tiene que pasar en la cámara de diputados, luego en la cámara de senadores, para que ambos avalen y posteriormente la cámara de diputados lo aprueba y en ese entonces el ejecutivo federal realiza la publicación en el diario oficial de la federación.

En la iniciativa de ley de ingresos de la federación, el gobierno federal en coordinación con el congreso de la unión, formulan las leyes y procedimientos fiscales de cómo va hacer llegar los recursos económicos durante un ejercicio fiscal y del sexenio que le corresponde ejercer su mandato.

Momento en que las leyes del código fiscal de la federación, IVA, ISR entre otros, se tiene que realizar algunos ajustes, de modo que los contribuyentes ya sean físicas o morales sigan las indicaciones y deban regirse bajo ciertos ajustes, aplicándolo en el momento de presentar su declaración.

Para el proyecto de presupuesto de egresos de la federación, se realizan los planes en que y a donde se va a emplear y cuanto recurso económico se va a gastar, un ejemplo es el proyecto de presupuesto que se presentó para el ejercicio fiscal de 2020, el monto que se ha planeado gastar es de \$ 6,096,335,800,000 (seis billones noventa y seis mil trescientos treinta y cinco millones ochocientos mil pesos. Cifra que se distribuye en gasto corriente, pensiones, jubilaciones y gasto de capital, sobre todo, los gastos destinados a proveer bienes y servicios públicos a la población, incluyendo gastos en programas sociales y adeudos de ejercicios fiscales anteriores.

Cabe mencionar que en los criterios generales de política económica se realiza, la estimación del crecimiento económico; así como el estudio de las principales variables de los agregados económicos, que estudia la macroeconomía, de las exportaciones e importaciones, la ley aduanera del comercio exterior así como los tratados y acuerdos entre países sobre los aranceles en el intercambio comercial entre países.

En mi opinión personal, el paquete económico es un documento económico de gran utilidad que muestra datos y cifras económicas, cualitativas y cuantitativas, a las autoridades gubernamentales para hacer llegar de manera adecuada los recursos y tener claro a donde se va a gastar los recursos económicos en un ejercicio fiscal, al mismo tiempo fomentar posibles mercados para la exportación de su materia prima basada en su producción nacional.

BLIBLIOGRAFIA CONSULTADA

Paquete económico 2020.

Criterios generales de política económica del ejercicio fiscal 2020.